
八是乱收费八是乱收费、、乱检查乱检查。。收费和检查的程序不收费和检查的程序不
明明、、范畴不清范畴不清，，有的还借机有的还借机““搭车检查搭车检查、、收费收费”。”。

影响发展环境的影响发展环境的““八宗罪八宗罪””
一是政策“漏洞”。政策的不完善，造成个别企业垄断经营，出现不公

平竞争，导致市场环境不断恶化。

二是政府承诺不兑现。主要集中在招商引资前承诺的土地审批及道
路、供电、通信等配套设施建设不予兑现。

三是推诿扯皮。主要集中在执法部门，诸如营业执照年审、行政审批等。

四是不能一次性告知。以行政审批环节最为突出，工作人员办事效率
低下，让服务对象多次往返。

五是“吃拿卡要”。有些单位把职责内的工作变成有偿服务，个别干部
“吃拿卡要”。

六是阻工扰工。对工程项目建设敲诈勒索、强买强
卖、强行承包工程、强行参工参运、索要保护费等，有关部
门打击不力。

七是唱“空城计”。服务电话长期无人接听或
处于停机状态，市纪委近日调查市住建委一服务
电话竟然已停机半年。

编
者
按

企业是经济的命脉。坚持审判与服务
并重，为企业发展营造良好的发展环境是
法院的职责所在。孟津法院完善服务机
制，优化服务措施，县人民注重效果，谱写
服务经济发展的新篇章。

完善服务机制，把握好一个“全”字
健全组织协调机制，成立涉企案件综

合协调中心，制定服务措施，统筹解决涉企
问题。

健全服务联络机制，实行“一企一法
官”。拓宽服务人员范围，既有首席服务官，
也有法官联络员；拓宽服务对象范围，全县22
家规模以上企业和8家在建企业均在服务之

列；创新服务联络载体，发放“服务企业联系
卡”，记好企情日记，方便为企业把脉问诊。

建立涉企纠纷预警防范机制，最大限
度地消除涉企不稳定因素对企业信誉产生
的不良影响。

建立服务督查机制，设立监督电话，对
服务违纪行为“零容忍”，坚决杜绝向企业

“吃卡拿要”等不良行为。

优化服务渠道，把握好一个“畅”字
开通涉企案件“绿色通道”，做到“五个

优先”，即优先介入、优先调解、优先立案、
优先审理、优先执行，方便企业诉讼。

对企业资产实施司法行为时，慎重采

取保全措施，慎重采取查封等强制措施，尽
可能不影响企业的正常经营。

适当放宽诉讼费减、缓、免标准，开启
困难企业诉讼方便之门。

对涉及同一企业的系列案件集中办
理、集中执行，方便对企业的资产保护和相
关人员的权益维护。

今年以来，已审理各类涉企纠纷57起，
其中调解结案的 23 起，为 3 家困难企业办
理了诉讼费缓交手续，涉及规模以上企业
的诉讼全部实现集中办理。

变通服务方式，把握好一个“活”字
院长带头，主动上门走访，了解司法所

需，为企业发展出谋划策，排忧解难。面对面
解答涉法咨询，帮助企业堵塞管理漏洞，防范
经营风险。因企所需，因地制宜，灵活运用法
制讲座、巡回审判、典型案例剖析等多种服务
方式，收到良好的效果。

活动开展以来，该院已开展调研走访
活动35次。党组书记、代院长张国强走访
3 次，发放宣传册 300 余份，为企业提供义
务法律咨询 78 人次，提出司法建议 13 条，
解决企业实际困难7件。

注重服务效果，把握好一个“实”字
定期不定期对涉企案件情况进行调

研，分析纠纷的成因及对策，规范企业经营

行为。充分发挥“多元化”纠纷解决机制的
功能作用，寻求最佳服务途径，减轻企业诉
累，实现最好的服务效果。

某企业的案件涉及人数多，双方对抗
激烈。为最大限度地挽回企业声誉，院党
组统一协调，主管院长积极参与，经调解结
案，实现双赢效果。

以某银行为申请执行人的43起借贷纠
纷久拖不执，该院执行局整合力量，对有执
行线索的 23 起案件进行 2 次“凌晨围堵”，
拘留 3 名被执行人，实际执结 8 起，为银行
挽回经济损失10万余元。

（赵彩锋）

把握四个关键字 做好企业“护航人”

12日一大早，孟津县中心广场绿化带周围新搭设的20个
宣传栏，让前来健身的群众“大呼过瘾”。不少人拿出纸笔，站在
宣传栏前抄写起来。

这是咋回事？原来，20个宣传栏把县委、县政府的职能权
限和盘托出，最抓眼球的莫过于“晒”领导电话号码，包括数十位
县委、县政府主要负责同志的办公电话号码和个人手机号码。

作为打造“阳光政府”的重要载体，2011年9月，孟津县率先
设立书记、县长专用热线。此次将电话号码公开范围从主要领导
专用热线，扩展至县委、县政府主要部门负责同志手机号码。目
前，孟津正在探索县政府组成委局“政务公开”的新途径。

探访：阳光下“晒”政务
13日中午，记者来到孟津县中心广场采访。县委办、县纪

委、县委组织部、县委宣传部、县委政法委等部门具体分工，宣传
栏上写得清清楚楚。除县委书记和县长电话为专门热线外，其
他县委常委、副县长、县委机关科室负责人均公布了个人手机号
码，并承诺24小时开机。

“今后老百姓在办事中有难处，企业在政府审批服务方面需
要咨询、反映、投诉时，请直接拨打相关领导干部的电话。”该县
纪委常委、廉政办主任朱俊杰说，除此之外，当前县委重点工作、
城市总体规划、重大决策流程、干部任免、大额资金使用流程均
赫然在目。

朱俊杰表示，政务公开由来已久，但很多时候仅限于在单位
办公楼内部公开，其实老百姓对很多信息一无所知。这次直接
将部门职能领导和科室负责人的电话号码“晒”在广场上，是彻
彻底底的公开。

求证：这些号码全部管用
“作秀大于务实”“肯定有很多电话打不通”……网络上，质

疑的声音也不绝于耳。
14时15分，距离上班时间还有45分钟。在广场中央，记者按照

展板提示拨通了该县县委书记吉振华的热线电话15037912345，
很快就有人接听，接线员是县委办督查科副科长彭光勇。

“热线电话24小时带在身上，接到群众反映的突发事件和
难办事项，当天便会呈报县委书记批阅。”彭光勇说，有些咨询类
问题，他则会直接告知群众办理程序。

朱俊杰还掏出自己的手机，输入记者任意指定的县委常委和
副县长的个人手机号码，手机均能自动显示领导姓名，屡试不爽。

释疑：公开号码是慎重决策
在各地，领导私人电话号码公开也并非新鲜事儿。人们对

电话公开的态度也莫衷一是。
“公开主要领导手机号码，说明政府的门更好进了，群众的

事更好办了。”县委常委、纪委书记张玉杰说，电话号码公开是一
种形式，形式是为内容服务的，这个内容就是老百姓的利益，此
举可做到让群众“话，有处说；事，有人办”，还可以起到监督干部
的作用。

其实，孟津县主要领导电话号码公开，并非突发奇想，而是
经过长期酝酿。张玉杰说，公开地点是在办公大厅还是沿街路
面，公开办公电话号码还是个人手机号码等都经过多次论证，是
慎重决策。

据统计，孟津县委书记热线接线数量从2011年的169个，
下降至2012年的96个。截至目前，县委书记热线今年共接线
47个，群众诉求占绝大部分，没有扰乱办公的情况。

“哪个部门反映的问题多，领导可以直接掌握。在县委书记
热线开通的两年时间里，就处理了不少‘小鬼难缠’的事情。”张玉
杰说，用“乌纱帽”作担保，职能部门对老百姓的诉求自然不敢怠
慢。如今，电话越来越少，从侧面也反映基层办事效率的提高。

声音：“晒”电话更要办实事
对于孟津县向老百姓“揭家底”的做法，居民耿泉水认为，领

导干部转变工作作风，最根本的是让老百姓“少花钱、多办事儿，
少跑腿、办成事”，孟津县大范围公开领导办公电话和个人手机
电话的做法，值得期待。

有学者表示，公众对领导电话表现出的极大热情,恰恰反映
这样一种社会现象——大小事情必须找政府，最好是找到“一把
手”。领导电话号码公开，则打开了老百姓和“一把手”直接沟
通的渠道。最关键的莫过于，让政府更透明，让公众对政务分工
有清晰的认识，知道办事该找哪个“有关部门”，而且“有关部门”
要秉公办事，真正为老百姓办事儿。

本报记者 白云飞 特约记者 郑战波

日前，孟津县公开县委、县政府主要
领导和职能科室负责人办公电话和个人
手机号码，探索打造“阳光政府”新途径

“办事有难处，
请拨打领导电话”

为进一步宣传报道好市委、市政府中心工作，助推洛阳经济持续健康较快
发展，本报今起开辟《优环境 强服务 促发展》专版，重点报道全市招商引资、
产业发展、服务企业、优化环境、改善民生等工作。敬请关注。

连日来，我市持续开展企业发展和
项目建设环境专项治理活动，成效明
显。记者昨日从市政务环境治理办公
室获悉，截至目前，已接到相关举报投
诉30多件，其中近半数已经办理完毕。

市政务环境治理办公室对这些案
例进行了梳理分析，归纳出影响企业发
展和项目建设的8类主要因素，一些典
型案例给相关部门敲响警钟。

遭遇“空头支票”，投资商
进退两难

投资前，约定好了当地政府架设供
电线路、开通有线电视、绿化周边环
境。投资后，这些承诺成了“空头支
票”，迟迟不予兑现。洛阳吉美实业有
限公司的遭遇，让投资方很是头疼。

日前，伊川县的冯先生向市政务
环境治理办公室反映，称其去年 7 月
介绍了一位台商到伊川县投资，投资
额达1.8亿元。当时，台商同当地政府
谈好了条件，政府答应为企业架设专
用供电线路、光纤电缆及有线电视线
并通到厂区，半年内办好国有土地证，
将周边石灰窑等污染企业停闭并绿化
环境。

然而，直到今年3月，台商已投资1
亿元，政府的承诺却迟迟未能兑现。冯
先生说，台商被搞得灰心丧气，连呼投
资失误，本来有些配套厂家也想来投
资，现在不敢来了。结果，台商后续投
资停止，建好的厂房、设备也不能使用，
企业陷入进退两难的境地。

“这样的环境，如何能引来‘金凤
凰’？”市政务环境治理办公室负责人
说，接到反映后，市纪委暗访督查组立
即介入调查。暗访组先后与吉美实业
有限公司负责人、伊川县及企业所在地
高山镇负责人进行了面谈。经了解，反
映人所说的问题基本属实。

针对反映的 4 个问题，伊川县政
府组织县国土局、县电业局、高山镇等
单位召开了专题会议，制定了具体整
改措施。据介绍，高山镇政府筹措资
金 110 万元，由县电力部门负责企业
供电线路架设，目前已基本架设完毕；
吉美实业有限公司周边的 13 个石灰
窑已被拆除；光纤电缆及有线电视线
已通到厂区；国有土地证的办理正在
进行当中。

企业历数发展环境“八宗罪”
7月25日，我市在媒体上发布《关

于开展企业发展和项目建设环境专项
治理活动的实施方案》，并公布举报投
诉电话和邮箱。截至目前，我市共接到
政务环境类举报投诉30余件。市政务
环境治理办公室负责人说，从企业和群
众的举报投诉看，企业对发展环境和项
目建设环境的不满，主要集中在8个方
面。（见图表）

企业举报将由市纪委“直办”
目前，市政务环境治理办公室接到

的各类举报投诉，有 15 件已经办理完
毕，企业负责人表示满意。

市纪委相关负责人表示，对企业反
映的政务环境不优等举报投诉，市纪委
将按照“直办”和“交办”相结合的方式
办理，除一般投诉件交由相关部门办理
外，其余均由市纪委直接办理。

我市于日前设立企业发展和项目
建设环境专项治理指挥部，并设立政务
环境举报电话（举报电话：63912345，

举报邮箱：lyqyts@163.com）和法治环
境举报电话（举报电话：63250226，举
报邮箱：lyszzb@163.com），分别受理
来自企业和项目的有关政务环境方面
和法治环境方面的投诉举报，指挥部欢
迎企业和项目对相关问题进行举报。

本报记者 李三旺 实习生 王亚
利 通讯员 庞力滔

不兑现承诺、不一次性告知、唱“空城计”、阻工扰工……

企业历数发展环境“八宗罪”

10.5米高的货架并排而立，多
达7层的立体式仓储诠释着土地集
约使用，工作人员忙碌着将货物编
码扫入信息管理系统……这里是
我省规模最大的立体式物流仓储中
心——大张物流园常温配送中心。

配送货物覆盖豫西
大张物流园总建筑面积 21 万

平方米，一期工程包括常温配送中
心、恒温配送中心以及大张食品加
工厂等。常温配送中心建筑面积
近 5 万平方米，目前已经建成使
用。

昨日中午，记者来到园区现
场。火辣辣的太阳炙烤着大地，但
更为火热的是常温配送中心的工作
现场：一排排大型货车在各货物出
入口整齐排列，工人们忙着将一箱
箱货物卸下，10分钟内便有数十辆
货车进入物流园区装卸货物。

“常温配送中心建筑面积近 5
万平方米，7 个库房每日配送 3000
余个托盘货物，运送至洛阳、南阳、
焦作、三门峡等豫西60余家商业网
点，最远的网店直达山西。”大张物
流园项目相关负责人桑飞说。

立体式仓储全省最大
漫步于明亮、宽敞、整洁的物流

仓库，最引人注目的，当数一排排7
层货架。每个货架高达 10.5 米，相
当于 3 层楼高，是名副其实的庞然
大物。货架上密密麻麻地放置着方
便面、纯净水等超市物品，使用率已
接近饱和状态。

这么高的货架，货物是如何实
现装卸的呢？面对记者的疑问，叉
车操作工小王驾驶电动叉车开始了
演示。只见他轻按按钮，钢叉随之
上升并插入货物下面的木制托盘，
物资随之被缓缓托下，整个过程用
时10秒钟。（见左图）

“像这样的立体式仓储，在我省
屈指可数。论规模，这里是全省最
大。”桑飞说。

带动配套产业发展
该项目的建成，不仅对实现农

超对接有着重大意义，还承担着多
重社会职能。“中心 10 万吨生活物
资储备对稳定物价起着重要作用，
项目的建成投用，使得洛阳市民即
便在春节这样的消费旺季，也能买

到物美价廉的年货。”桑飞自豪地
说。

明年5月，建筑面积4.5万平方
米的生鲜配送中心也将建成。配送
中心的建成，还将带动集聚一大批
协作配套企业。

紧邻着配送中心，附属设施食
品加工厂正在紧张施工中。该工厂
计划今年年底投入使用，将承担生
肉分割、半成品加工、自制豆制作、
中西式面点烘焙等任务。

此外，物流园二、三期工程还包
括蔬菜批发市场、仓储超市、冷藏冷
冻 仓 库 、商 务 酒 店 等 ，一 个 占 地
1000 余亩的综合性物流园区宏伟
蓝图已经展开。

整个物流园工程完成后，预计
实现年物流量 110 万吨，可辐射洛
阳、三门峡、焦作等地，年总交易额
80.6亿元，利税1.89亿元，创造1万
余个就业岗位，对促进就业、推进洛
阳第三产业发展具有重要意义。

本报记者 张锐鑫 特约记者
孙丽涛 文/图

发展现代物流产业 带动配套企业发展
■项目名称：大张物流园
■地址：洛阳市先进制造业集聚区
■投资额度：12亿元
■占地面积：1000余亩
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